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ATA 023/13 
                 Aos oito dias do mês de julho do ano de dois mil e treze, às dezoito horas, no 
Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a vigésima terceira SESSÃO ORDINÁRIA, da 
primeira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de 
Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião a Presidenta Laureni Garcia Pagini e os 
Vereadores: Elomar Rocha Kologeski, Ilo Wildfaier Lombardi, Marcos Cesar Garcia, 
Nercio da Silva Ambos, Osmar Silveira de Souza, Rodrigo Semensatto de Lima, Tiago 
Pacheco Govoni. Estavam presentes ainda, assessorando os vereadores, os servidores: 
Cesar Carvalho Ambrosio, Estefânia Bielavski, Ionice da Silva Cegaspini, Norberto 
Fontana Ferri e Solange Semensatto Amengual. O Vereador Diogo da Rocha Vaz estava 
ausente. Havendo quórum, a Presidenta Laureni, invocando a proteção de Deus, declarou 
aberta a sessão. Foi votada e aprovada por unanimidade, tendo sido recebida 
previamente pelos edis, ATA 022/13. Em seguida passou-se à leitura das 
correspondências RECEBIDAS DO EXECUTIVO: Of. PGM 037/2013- Enviando 
Mensagem Retificativa 005/2013; Of. PGM 038/2013- Enviando Projeto de Lei 033/2013; 
Of. PGM 039/2013- Enviando Projeto de Lei 026/2013, em caráter de urgência; Of. 109- 
Resposta ao Of. prop. 024/13; Of. 110- Resposta ao Of. prop. 025/13. RECEBIDAS DE 
TERCEIROS: APAE- Edital 001/13 de Convocação para Assembleia Geral Ordinária; 
Corede Centro-Sul- Edital 004/2013 de Convocação para Assembleia Geral Ampliada. 
EXPEDIDAS AO EXECUTIVO- Of. 035/13- Enviando proposições aprovadas em sessão 
passada; Of. Leg. 029/13- Enviando Projeto de Lei 032/13, aprovado em sessão passada. 
No período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram 
convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR MARCOS (PP)- Saudou 
a Presidenta, Vereadores e os demais presentes. Parabenizou Aline Pacheco Garcia, 
pela passagem do aniversário de 15 anos. Comentou sobre a audiência pública na 
Assembleia Legislativa a respeito do asfalto, referindo que é um assunto que está 
bastante em pauta, a comunidade está esperando que tratem sobre isso. Salientou que 
no Estado são 105 (cento e cinco) municípios. Relatou que naquele dia na Assembleia os 
vereadores que estavam juntos viram que a representação era forte, o movimento é do 
Estado inteiro, todos estão buscando. Citou o Município de Amaral Ferrador que está com 
bastante insistência nessa questão, assim como Barão do Triunfo deve ter. Parabenizou e 
agradeceu ao Deputado Santini que presidiu a sessão. Destacou que conta com o apoio 
no que for possível também do Deputado Gilmar Sossela, que é o que faz a frente dessa 
causa. Frisou que todos estão trabalhando juntos, esquecendo bandeiras, assim obterão 
sucesso. Usou a tribuna: VEREADOR NERCIO (PTB)- Saudou a Presidenta, 
Vereadores e os demais presentes. Comentou a respeito do Posto de Saúde da Zona dos 
Pachecos. Relatou que foi até o Prefeito para obter resposta, pois está sendo muito 
cobrada a falta de médico no Posto de Estratégia Saúde da Família (ESF). Referiu que o 
Prefeito lhe passou é que o médico contratado pela empresa do Doutor Frederico, não 
está mais de acordo de trabalhar pela empresa. Foi feito rescisão de contrato e está 
aberto edital para fazer um processo seletivo para contratar médico. Afirmou que as 
pessoas da região até fazem questão que seja contratado o mesmo médico, se ele 
possuir os requisitos exigidos pela Prefeitura, será ele, mas nada garante que seja. 
Discorreu a respeito da dentista que estava de licença e lhe parece que havia retornado. 
Quanto à audiência pública a respeito do asfalto, é preciso buscar, não se pode desistir. 
Parabenizou o Deputado Gilmar Sossela pela audiência. Deixou os parabéns também ao 
Deputado Nelson Hans pelo pronunciamento. Enfatizou que o que o deixa entristecido ao 
assistir a uma audiência dessas é que existe dinheiro para fazer as obras e ficam paradas 
por burocracia. Afirmou que até lhes deixaram com um pouco de esperança de que de 
repente sejam reiniciadas as obras neste ano, mas em 2014 com certeza iniciarão. 
Entretanto, devido a problemas nas obras de Mariana Pimentel, pode ser que as obras de 
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Barão do Triunfo sejam começadas antes, porém nada ficou garantido. Desejou melhoras 
ao Vereador Diogo. Usou a tribuna: VEREADOR OSMAR (PTB)- Saudou a Presidenta, 
Vereadores e os demais presentes. Lamentou a ausência do Vereador Diogo por uma 
causa muito importante, mas a vida é assim, hoje se perde e amanhã se ganha, mas se 
deve seguir adiante e contar com o apoio dos amigos. Tornou a um assunto que foi 
bastante questionado na semana anterior, até esperava que tivesse voltado à Casa o 
pedido de informação dos vereadores, porém, infelizmente, não veio, mas não iria deixar 
de questionar. Explanou que em torno dessa causa, foi de 6 a 10 (seis a dez) vezes ao 
gabinete do Prefeito e pensando em se tratar a situação com o máximo de seriedade, que 
estavam dialogando em torno do interesse do Município e, principalmente, daquela 
região, porém foi tudo em vão. Declarou que se sentiu ter sido tratado como criança para 
passar falsa informação, ficar aguardando uma resposta de um dia para o outro do 
Prefeito, que já faz em torno de 14 (quatorze) dias e até hoje ele não lhe deu uma 
resposta. Julga que se tratando de uma causa tão importante, deveria ser respeitado. 
Questionou se seria porque ele não foi documentar o tratado entre ele e o Prefeito, ou 
seria porque a sua representação não tinha importância para a Administração. Afirmou 
que faria ali aquela manifestação e não poderia deixar de expor ao público o que 
aconteceu nas tratativas, muito embora a Presidenta da Câmara tenha duvidado e por 
tabela tenha passado por mentiroso, quando disse do que se tratava lá, e ela disse que 
não acreditava. Expôs que quando não se acredita em uma pessoa é o mesmo que dizer 
que o Vereador está mentindo. Destacou que isso o constrangia, mas ficaria mais 
constrangedor para quem usou esse termo, pois não usou em campanha e não usa seu 
espaço de trabalho para inverdades. Colocou que se foi interpretado assim, foram 
infelizes na interpretação. Enfatizou que tem uma filosofia pessoal e política, que espera 
que só por Deus ela seja desvirtuada e se for tem certeza que será no seu derradeiro 
suspiro. Declarou que estava completamente revoltado, porque se elegeu para 
representar o povo e não para ir lá mentir em nome do Prefeito. Frisou que quando viu o 
Prefeito no Plenário até ficou contente que ele iria assistir à sessão, que pena que ele não 
estava, mas com certeza ouviria em casa. Destacou que fica chateado, porque quando se 
elege a vereador não é mais dono de si. Salientou que é movido pelo interesse 
comunitário e isso tem feito com muita consciência. Ressaltou que não iria fazer algumas 
colocações, pois gosta sempre de dar tempo ao tempo para alguns vereadores. Contudo, 
considera que na Casa e na rua usa saúde pessoal e política e não gosta de “dar tapinha 
nas costas” e logo ali falar algo diferente. Comentou que o Prefeito em tratativa com ele, 
da sua parte muito séria, lhe disse que acertou com o médico e ele trabalharia 2 (duas) 
vezes neste mês, em uma semana ele trabalharia um dia e na outra semana ele 
trabalharia 3 (três) dias para compensar e isso na presença do Vice-Prefeito e ele 
confiante passou o recado. Referiu que se passaram aquelas duas semanas e não foi lá 
conferir. Contudo, no início da semana passa sempre e conversa com as funcionárias e 
recebeu a triste informação e o povo pagando caro por isso. Além de não estar havendo 
médico, porque foi informado pelo Vereador e chega lá e o médico não está, e além 
desse trato que ele fez com o médico, ele não passou para a Secretária de saúde, que é 
a quem deve muito respeito e tem muita amizade e não podia criticar até o momento. 
Explanou que quando não foi o médico, o Vereador lhe ligou e ela informou que não sabia 
de nada, o que lhe causou um constrangimento. Destacou que é nessa hora, em nome da 
saúde, que queria ser prefeito 10 (dez) dias no Município para ver se a situação não 
estaria diferente. Destacou que não queria ser melhor do que ninguém, mas na saúde, o 
que tem que se resolver hoje, não se deixa para amanhã, e o pior de tudo é que nem as 
enfermeiras chefes foram informadas desse trato ou contrato, que julga que foi um trato, 
mas o trato é feito para ser honrado. Salientou que mais uma vez as coisas continuam 
mal organizadas, o povo pagando caro e o Município ainda está tendo uma 
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desorganização de atendimento para as pessoas de fora do Município e, muitas vezes, 
deixando de atender bem os munícipes de Barão do Triunfo, que é o compromisso do 
Município, porque são essas pessoas que os pagam. Questionou como é que não estaria 
revoltado, pois considera uma injustiça o que estão fazendo com os contribuintes do 
Município. Todavia, quer e espera que isso tenha fim e isso era uma revolta política e não 
pessoal. Mencionou que não sabia o que aqueles que estão na Administração estão 
pensando, mas que isso servisse de alerta. Reforçou que fazia parte da coligação quando 
as coisas estivessem certas, mas quando não estivessem poderiam lhe considerar um 
vereador independente. Não iria se abster do seu voto, queria sempre tomar posição, mas 
não poderia admitir situações que vê completamente erradas. Colocou que na semana 
seguinte queria fazer mais um pedido de informação, pois dali para frente teria que 
trabalhar na base de documentos, porque senão, talvez, até o próprio Prefeito iria dizer 
em algumas oportunidades que ele, Vereador Osmar, não fez nada e então teria razão. 
Ressaltou que não estava defendendo somente a Serra do Herval ou Zona dos Pachecos, 
mas defendia todo o Município. Declarou que muito tem trabalhado, dado ajuda 
espontânea, feito ato solidário do seu bolso, não veio pedir o que seria de obrigação da 
Prefeitura, está fazendo e não está considerando ruim, porque de alguém um dia ganhará 
a recompensa. Frisou que está vendo atos completamente errados, principalmente, na 
sua região. Frisou que hoje o Município inteiro está sendo atingido, as estradas da sua 
região, dentro desta administração, ganharam no máximo visita duas vezes lá, e hoje é 
uma das piores estradas do Município. Considera que o povo de sua região não merece 
tanta coisa negativa em tão pouco tempo de uma Administração. Mas uma vez reforçava: 
se a administração não houvesse gostado da sua manifestação, podia lhe considerar um 
vereador independente, pois já saiu de uma agremiação política uma vez, pois queria 
trabalho sério e foi banido, mas era suplente de vereador. Hoje, se Deus não quisesse o 
contrário, teria ainda 3 anos e 6 meses para defender o interesse público do seu 
Município. Usou a tribuna: VEREADOR RODRIGO (PMDB)- Saudou a Presidenta, 
Vereadores e os demais presentes. Estimou melhoras ao Vereador Diogo. Parabenizou 
Joice, Aline e Ilvo pela passagem dos respectivos aniversários. Acerca da audiência 
pública na Assembleia Legislativa em Porto Alegre sobre o asfalto da ERS/711, 
agradeceu o discurso do Presidente da Confederação Nacional dos Municípios (CNM), 
Paulo Ziulkoski e do Deputado Paulo Odone também e de todos os deputados que se 
fizeram presentes na ocasião. Lembrou que a iniciativa foi do Deputado Gilmar Sossela, 
que está sendo um grande parceiro na questão do asfalto. Colocou à população que não 
perdeu as esperanças ainda, mas não tem grandes esperanças, pois viram que há 
município lutando por 2 (dois) quilômetros de asfalto e não foi dito nada, se será feito ou 
não. Quanto a Barão do Triunfo disseram que está no cronograma para 2014. Contudo, 
isso vinha desde a era Britto, sabe que em época de eleição sempre começa esse asfalto 
da Mariana Pimentel, e depois a desculpa é que o Governador que estava fazendo 
perdeu. Todavia, esperava que agora começasse os trabalhos e se trocasse o 
governador, que o próximo continuasse os trabalhos. Referiu que fez um pedido de 
informação da quilometragem dos transportes escolares terceirizados. Colocou que há 
algum tempo lhe veio uma reclamação, dizendo que está sendo pago mais quilometragem 
do que é feito, não sabia se isso era verídico. Afirmou que até o responsável pelo 
transporte era um cidadão e hoje é outro, de repente, já foi regularizada essa questão, se 
é que realmente está ocorrendo isso. Destacou que não é reclamação de agora, queria 
deixar bem claro, pois, às vezes, faz-se um pedido de informação e as pessoas levam 
pelo lado pessoal, mas não é. Relatou que foi cobrado por algumas pessoas da 
localidade, não são todas as linhas, mas ele pediu todas as linhas para já ter em mãos, 
porém são apenas algumas. Frisou que não é nada contra o responsável que está hoje e 
nem contra o que estava antes. Contudo, como vereador tem que fiscalizar e por isso fez 
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o pedido. Esperava que se estivesse errado, já estivesse solucionado e se acaso não 
estivesse que viesse a estar. Usou a tribuna: VEREADOR TIAGO (PP)- Saudou a 
Presidenta, Vereadores e os demais presentes. Parabenizou Aline Pacheco pela 
passagem do aniversário de 15 anos. Estimou melhoras ao Vereador Diogo. Colocou que 
se fez presente na audiência pública em defesa pelos municípios sem asfalto 
reivindicando a ERS/711. Na ocasião, lhes informaram que há recursos para o asfalto, é 
para trabalhar em cima para ver o que está impedindo as obras. Referiu que Barão do 
Triunfo está no módulo 3, que é para começar em 2014, mas devido a alguns municípios 
estarem com irregularidades, pode ser passado para o final deste ano, isso foi o que eles 
alegaram. Expôs que os vereadores têm que formar uma comissão, ir até lá e insistir, 
porque têm bastantes municípios, como Amaral Ferrador que estava com uma faixa e 
Barão do Triunfo também, foram os dois municípios que se manifestaram lá, devido a ter 
mais de 20 (vinte) prefeitos. Agradeceu ao Prefeito Rui que esteve presente, que usou a 
palavra e fez uma boa explanação. Considera que o asfalto no Município iria melhorar a 
saúde, incentivar a diversificação, o êxodo rural, visto que hoje os jovens não estão 
querendo permanecer no Município, estão querendo ir para outros municípios, o asfalto 
poderia trazer novas empresas, valorizar mais os produtos agrícolas. Agradeceu ao 
Deputado Sossela, Deputado Santini, Paulo Ziulkoski, que também usou a palavra muito 
bem. A respeito do médico do ESF, também esteve junto com o Vereador Nercio e até o 
Vice-Prefeito lhes passou informações. Porém, muitas vezes, um acordo verbal não é 
válido, e nem um acordo com contrato, pois o médico que trabalhava tem contrato até 
2014 e não está cumprindo. Expôs que é complicado contratar outro se tem um contrato 
já feito com esse médico, sabe que o Prefeito e o Vice estão fazendo o que podem para 
ter o retorno do médico o mais rápido possível. Em COMUNICAÇÕES, os vereadores 
previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: 
VEREADOR ELOMAR (PMDB)- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais 
presentes. Estimou melhoras ao Vereador Diogo. Expôs que gostaria de chegar à tribuna 
com outros assuntos, que pudesse não só reclamar, mas elogiar algumas questões da 
Administração, porém até o momento não tinha muito a dizer sobre isso. Referiu que em 
Janeiro deste ano, ele, como morador da Linha Fernando Abott, procurou a Administração 
e pediu algumas caçambadas de cascalho para a residência de uma senhora de 
aproximadamente 90 anos de idade, moradora desta linha. Destacou que esta senhora 
precisa de um cascalho ao redor da Casa, até por ser idosa e com risco de sofrer uma 
queda. Relatou que também tem uns alunos ali que Sertão Santana está buscando dentro 
de Barão do Triunfo e os veículos que buscavam as crianças nem tinham condições de 
fazer a volta para as crianças irem à escola. Procuraram a Administração, ficou anotado, 
em seguida seria tomada a providência. Referiu que no mesmo dia também solicitou duas 
caçambadas de cascalho na frente da sua residência que têm certos operadores que 
passam por ali e dão uma ajuda, sempre deixando um pouco de cascalho, mas para ele 
não era tão necessário, mais era para esta senhora dessa idade avançada. Contudo, até 
hoje nada aconteceu, e foi falado até por duas vezes. Todavia, agora Sertão Santana está 
dando uma ajuda para Barão do Triunfo: entrou na propriedade desta senhora e pôs 
cascalho. Sente-se contente porque Sertão Santana tem ajudado. Lembrou que também 
naquela estrada, no trecho do Sr. Jorge Ladvig até Mariano Bielavski, é um trecho que, 
segundo o Prefeito de Sertão Santana, é para Barão patrolar, mas nunca patrola, é um 
acordo que tem, uma troca com a Maravalha e Sertão termina fazendo a Maravalha e a 
Fernando Abott. Explanou que Sertão Santana tem dado uma grande ajuda para Barão 
do Triunfo, até entrando dentro do Município. No presente dia estava pedindo um trecho 
da residência do Senhor Jorge até a residência do Senhor Raul, que não é divisa, está 
dentro do Município, mas também parece que Sertão Santana andou patrolando este 
local. Relatou que é uma estrada que tem vários moradores, têm fumicultores que 
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produzem quantidades enormes de fumo. Explanou que ele como vereador até se 
envergonha de passar naquela estrada, pois verão que o vereador está passando e fica 
com vergonha da situação da estrada. Por este motivo, no presente dia, estava pedindo 
que o Executivo tomasse as devidas providências, pois por vezes até se constrange de 
ser vereador de certas regiões, pois vê o abandono e a desconsideração que a 
comunidade está. Usou a tribuna: VEREADOR ILO (PMDB)- Saudou a Presidenta, 
Vereadores e os demais presentes. Desculpou-se por não poder participar da sessão 
passada, devido estar com problemas de saúde, mas hoje estava melhor. Estimou 
melhoras ao Vereador Diogo. Deixou seus agradecimentos ao Doutor Frederico e às 
técnicas de enfermagem pelo bom atendimento que teve no Posto de Saúde quando 
esteve doente, deixou seu agradecimento a toda a equipe do Posto de Saúde pelo 
excelente trabalho prestado. Alertou o Secretário de Obras que desse mais atenção às 
estradas, como exemplo a estrada que sai da Produção e vai até a Boca do Campo. 
Relatou que no mês anterior esteve pedindo uma melhoria com cascalho na estrada e 
roçadas e nada foi feito. Referiu que na semana anterior houve um acidente gravíssimo e 
as duas partes concordaram que o acidente ocorreu devido aos buracos da estrada. 
Referiu que vinha cada um mais ou menos no meio da estrada, porém devido aos 
buracos, o caminhão tirou para a esquerda e no momento vinha um menino e foi quando 
ocorreu esse grande acidente. Declarou que não sabia se os vereadores tinham mais 
conhecimento desta estrada, mas gostaria que alguns passassem pelo local para ver a 
questão de alguns trechos daquela estrada, dos buracos e panelas que existem, que é 
desde a Estrada da Produção até a Boca do Campo. Afirmou que não estava colocando a 
culpa em ninguém, mas se a estrada tivesse mais condições, com certeza esse acidente 
não teria ocorrido. Desejou melhoras ao menino que fraturou a perna em dois lugares, 
quebrou um lado do rosto também, tudo devido ao acidente, lamentava essa situação. 
Expôs que nessa semana passou por ali em torno de 30 (trinta) tombeiras de cascalho, 
mas ali não deixaram nenhuma. Com certeza, em outros lugares também é necessário, 
mas este local está mais abandonado, por isso pedia que o Secretário de Obras tomasse 
providências. Deixou dito ao Secretário e Coordenador de Saúde do Município sobre o 
tipo de socorro que foi feito a esse menino, foi muito triste, foi atendido pela equipe de 
enfermeiras, mas foi dito pelos familiares que foram buscar o menino com a ambulância, e 
esta não suportava a maca com o menino e este foi transportado com os pés para fora, 
com a maca com uma parte para o lado de fora da ambulância e esta amarrada com 
cordas. Questionou sobre que consideração a Secretária tem com o ser humano, parece 
que veio desta maneira e da sede foi enviando com a ambulância de outro Município. 
Pediu à Secretária e ao Coordenador da Saúde que dessem mais atenção às pessoas, 
colocasse igualdade, pois é um ser humano igual aos outros. Destacou que no momento 
em que uma pessoa está com a perna fraturada em dois lugares, ser transportada em um 
veículo com os pés para o lado de fora. Considera que isso não pode estar certo, até 
poderia ser um crime. A ambulância veio amarrada com cordas e já não era a primeira 
vez que isso acontecia. Ocorreu na gestão passada, não sabia se o Vereador Osmar 
recordava-se ou não, já houve algumas queixas ou críticas nesse sentido na Casa e 
novamente ocorreu o mesmo problema. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, 
quando foram votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes proposições: PEDIDO 
DE PROVIDÊNCIA 079/13 DA PRESIDENTE LAURENI- que seja providenciada a 
colocação de placas sinalizando a execução de trabalhos com máquinas, em todas as 
obras que demandam intervenção viária realizadas no Município (ex.: patrolamento, 
colocação de cascalho, roçadas de beira de estrada, etc.). Justificativa: A execução de 
serviços de manutenção e de obras em estradas, assim como a ocorrência de situações 
de emergência (desabamento de encostas, pontes levadas por enxurradas, postes ou 
arvores derrubadas, etc.), são fatores que determinam o surgimento de problemas de 
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fluidez e segurança na circulação de veículos. Situações deste tipo constituem-se em 
fatos imprevistos para quem está dirigindo ao longo da rodovia. Junto a trechos em obras, 
acidentes podem ocorrer devido a não implantação de sinalização, uma vez que qualquer 
interferência na rodovia configura um evento inesperado constituindo-se em risco 
potencial aos usuários.  Por esta razão o Código de Trânsito Brasileiro, estabelece a 
obrigatoriedade de implantação da sinalização ao órgão com circunscrição sobre a via, 
que responderá, CIVIL e CRIMINALMENTE, pela falta, insuficiência ou incorreta 
colocação da mesma, conforme consta do artigo 90 §1º, sujeitando-se ainda, pelo artigo 
1º, §3º, à responsabilização objetiva por danos causados pelos cidadãos em virtude da 
ação, omissão ou erro na execução e manutenção de programas, projetos e serviços que 
garantam o direito ao trânsito seguro. Assim, preconiza o artigo 94 que, qualquer 
obstáculo à livre circulação e à segurança de veículos e pedestres, seja na pista ou no 
acostamento, caso não possa ser retirado, deve ser devidamente e imediatamente 
sinalizado.  Em complementação, o artigo 95 estabelece que nenhuma obra ou evento 
que possa perturbar ou interromper a livre circulação de veículos e pedestres, ou colocar 
em risco sua segurança, será iniciada sem permissão prévia do órgão ou entidade de 
trânsito com circunscrição sobre a via. O parágrafo 1º do artigo 95 diz que a obrigação de 
sinalizar é do responsável pela execução ou manutenção da obra ou evento. Igualmente, 
o servidor público que não tenha observado os dispositivos constantes no CTB poderá ser 
responsabilizado, ficando sujeito a procedimentos disciplinares nos termos do Estatuto do 
Servidor, do contrato de trabalho ou das normas específicas da empresa. Pode, ainda, 
sujeitar-se a multa, conforme previsto no artigo 95 §4º do CTB, bem como a ação 
regressiva interposta pelo órgão público que tenha respondido pela falha ocorrida. 
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 080/13 DO VEREADOR RODRIGO- que seja providenciada 
a colocação de uma tampa na boca de lobo situada em frente à Escola Municipal D. 
Pedro II, na Estrada da Produção. Justificativa: Devido os alunos embarcarem no 
transporte escolar bem onde fica a respectiva boca de lobo, esta encontrando-se sem 
tampa torna-se uma espécie de buraco aberto, o que pode ocasionar algum acidente. 
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 081/13 DO VEREADOR ELOMAR- que sejam 
providenciados melhorias, patrolamento e encascalhamento nos locais necessários na 
Linha Fernando Abott, da residência do Sr. Raul até a residência do Sr. Jorge Ladvig, com 
abertura e alargamento da curva em frente ao Armazém do Sr. Jorge Ladvig e construção 
de um bueiro seco em frente à residência da família do falecido Antônio Ambos. PEDIDO 
DE PROVIDÊNCIA 082/13 DO VEREADOR ILO- que sejam providenciados melhorias, 
encascalhamento e roçadas na estrada que sai da residência do Sr. Leozé, passando 
pela residência do Sr. Domingo, Sr. João Abreu, indo até a residência do Sr. Flávio, com 
reconstrução de uma ponte nas proximidades da propriedade do Sr. Alberto Collovini, 
localizada na Costa da Serrinha. PEDIDO DE INFORMAÇÃO 022/13 DO VEREADOR 
RODRIGO- que informe: A quilometragem de todos os veículos escolares terceirizados, 
com os respectivos trajetos realizados. Justificativa: Faço este pedido de informação a fim 
de averiguar a quilometragem paga aos terceirizados, para verificar se a quilometragem 
está sendo paga às respectivas empresas e se estas realmente estão rodando esta 
quilometragem. NESTE INSTANTE, A PEDIDO DO VEREADOR ELOMAR, A 
PRESIDENTA LAURENI SUSPENDEU A SESSÃO PARA QUE O ASSESSOR 
JURÍDICO NORBERTO PUDESSE PRESTAR ESCLARECIMENTOS ACERCA DO 
PROJETO DE LEI 026/2013, MENSAGEM RETIFICATIVA 004/2013 E EMENDA 
SUPRESSIVA 01/2013 DE AUTORIA DA MESA DIRETORA. Após esclarecimentos, foi 
retomada a sessão. Foi votado e aprovado por unanimidade: PROJETO DE LEI 
026/2013- Altera a Lei Municipal 102/2006 e Lei 299/2010 e dá outras providências, com 
Mensagem Retificativa 004/2013 e Emenda Supressiva 01/2013 de autoria da Mesa 
Diretora. Foi votado e aprovado por unanimidade: PROJETO DE LEI 031/2013- Autoriza 
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o Poder Executivo Municipal a proceder à prorrogação da Lei Municipal 072/2012 
(Contratação de servidor efetivada), para interesse público e dá outras providências, com 
Emenda Modificativa 001/2013 de autoria da Mesa Diretora. Foi ainda votada e 
aprovada por unanimidade: URGÊNCIA AO PROJETO DE LEI 024/2013- Estabelece o 
quadro de provimento efetivo do Poder Executivo de Barão do Triunfo. Foram ainda 
votadas e aprovadas por unanimidade: DIÁRIAS DOS VEREADORES MARCOS, 
NERCIO, RODRIGO, TIAGO e PRESIDENTA LAURENI DE IDA A POA, ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA, DIA 04 DE JULHO DE 2013. ASSUNTO: AUDIÊNCIA PÚBLICA DA 
SUBCOMISSÃO DOS MUNICÍPIOS SEM ASFALTO, COORDENADA PELO 
DEPUTADO GILMAR SOSSELA. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE 
BANCADA, quando foram convidados a fazer uso da palavra: VEREADOR ILO, Líder do 
PMDB- Tornou a saudar as pessoas presentes. Parabenizou a comunidade da Igreja 
Assembleia de Deus pela festa de 35 anos da igreja no dia anterior. VEREADOR 
OSMAR, Líder do PTB- Tornou a saudar as pessoas presentes. Explanou que algumas 
pessoas que estavam na Casa deveriam estar estranhando o seu posicionamento, mas 
se estavam estranhando é por que não lhe conheciam e não sabiam da sua linha pessoal 
e política. Declarou que não tinha porque ver que as coisas estavam certas se não via 
dessa forma; e as pessoas que foram comunicadas que de tal forma o Executivo está 
agindo em relação ao ESF da Zona dos Pachecos, talvez ele tenha chegado a uma 
conclusão que com o Vereador Osmar chega de tratar e não cumprir. Expôs que dizia 
isso com autoridade, pois se sentia tremendamente constrangido perante a sua 
comunidade.  Explanou acerca do grande investimento que foi feito, digno de Barão do 
Triunfo, digno da Serra do Herval, e hoje praticamente não está sendo utilizado. Afirmou 
que quando falta médicos e medicamentos em uma casa de saúde, falta tudo. Deixou dito 
que independente da interpretação que tivessem das suas colocações, onde estivesse 
como pessoa e como político estaria de cabeça erguida. Expôs que aquelas pessoas que 
tinham vontade de se posicionar contra ele seguiriam alimentando, talvez julgassem a sua 
colocação de uma forma radical. Contudo, tinha por obrigação de pedir desculpas na 
Casa para a sua comunidade da Zona dos Pachecos, pois a eles levou uma falsa 
informação que foi um recado do Prefeito, e não esperava que tivesse do Prefeito esse 
tipo de consideração. Afirmou que seguia aborrecido pelo desrespeito a ele e a sua 
comunidade. Sabe que o Prefeito tomaria algumas medidas, porque a oposição interviu, 
porque com certeza usaria o critério que “santo de casa não faz milagre”. Frisou que não 
estava ali para trabalhar para um prefeito, vice ou algum secretário e deixava a sua 
consideração e o seu respeito à Secretária Madalena que estava inocentemente no meio 
dessa história, porém ele tinha obrigação de dar satisfação às pessoas que nele 
depositaram confiança. O VEREADOR TIAGO, Líder do PP, cedeu o espaço ao 
VEREADOR MARCOS, PP- Tornou a saudar as pessoas presentes. Parabenizou a 
funcionária Solange pelo aniversário que ocorreria durante a semana. Estimou melhoras 
ao Vereador Diogo. Comunicou que na próxima sexta-feira começaria o Campeonato de 
Futsal no Ginásio de Esportes. Acredita que o Campeonato Municipal não seria feito no 
presente ano. Relatou que, pelo que sabe, está se conseguindo um espaço e uma verba 
para conseguir se fazer o Campeonato Municipal de Campo. Deixou dito ao Vereador 
Elomar que na sessão passada em nenhum momento citou nome de vereadores que 
usam a tribuna para criticar a Administração. Expôs que respeita muito a opinião deste 
vereador, como ele respeita a dele. Deixou dito que mesmo assim continua entendendo 
como não deve ser feito ali ou na rua somente críticas. Acredita que o Vereador Elomar 
não faz isso, julga que ele trabalha para a comunidade, assim como todos os vereadores 
fazem. Usou a palavra: PRESIDENTA LAURENI- Tornou a saudar as pessoas 
presentes. Comentou que o Vereador Diogo informou que durante a semana traria o 
atestado, pois consultou, mas não no Município. Parabenizou a festa da comunidade da 
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Igreja Assembleia de Deus, uma festa muito sadia, com muitas pessoas compartilhando 
daquele evento, completando 36 anos de existência. Deixou dito ao Pastor Gelson e aos 
outros da comunidade, aos que vieram de Passo Grande, Mariana Pimentel, Sertão 
Santana, queria deixar um grande abraço a estes, frisando que o evento foi maravilhoso.  
Explanou acerca da audiência pública sobre o asfalto que participou na Assembleia 
Legislativa, foram convidados pelo Deputado Gilmar Sossela, lembrando que estiveram 
na BR/116 fazendo manifestação. Afirmou que considerou de grande importância essa 
audiência, quando havia vários prefeitos e vereadores, encheram a sala e foi debatido nas 
comissões. Na oportunidade, foi dado espaço aos prefeitos que estavam presentes a fim 
de colocarem a situação do seu município. Estava o Deputado Gilmar Sossela que é 
quem organiza as audiências, as reivindicações pelos asfaltos dos municípios e o relator 
era o Deputado Santini, sendo que havia vários deputados presentes. Considerou de 
grande importância no momento em que o Presidente da CNM, Paulo Ziulkoski, se 
pronunciou, sacudindo a audiência, se mostrando indignado por haverem promessas e 
nunca se concretizarem as obras de asfalto. Na ocasião, estavam presentes o Diretor e 
os engenheiros do Departamento Autônomo de Estradas de Rodagem (DAER) e ele 
colocou diretamente aos engenheiros que o povo cansou de promessas, de explicações, 
apontou para os deputados que são coniventes com a situação, pois o trabalho do 
deputado é estar lá vistoriando as obras, não ficar só dentro da Assembleia Legislativa 
aceitando reclamações. Afirmou que os deputados devem estar juntos, pois onde falta um 
documento da Fundação Estadual de Proteção Ambiental Henrique Luis Roessler 
(Fepam), o trabalho fica parado por 3 (três) meses. O Presidente da CNM colocou que no 
DAER dizem que dinheiro não falta, há verba, o que falta é por em dia as empresas que 
deixaram os orçamentos para fazer o asfalto. Relatou que, na oportunidade, tiraram várias 
fotos e mostraram uma planilha dos municípios que estão em asfalto periodicamente, que 
em Barão do Triunfo e Mariana Pimentel o início das obras ocorrerá dentro de 6 meses a 
um ano. Acredita que isso possa acontecer. Julga que se deve usar a frase mágica: 
“acreditar que um dia teremos asfalto”. Na ocasião, foi passada a palavra ao Prefeito de 
Barão do Triunfo, Rui Spotti, que colocou muito bem quanto tempo dura uma ambulância 
no Município ou um carro novo que não dura mais que dois anos. Os doentes vão de 
Barão do Triunfo a Porto Alegre, é um sofrimento a pessoa passando pelos buracos na 
estrada de chão. Deixou dito que nosso povo tem direito ao asfalto, o Município não tem 
crescimento porque não há asfalto. Considera que o Prefeito colocou muito bem e até 
expôs que se vissem em Porto Alegre as ambulâncias ou carro da Prefeitura embarrados, 
podiam saber que eram de Barão do Triunfo, até já foram quase multados pelo motivo de 
as placas estarem com lama. A Presidenta destacou que esta foi a audiência pública mais 
movimentada que esteve presente. Enfatizou que voltou muito confiante que terão o  
asfalto, pois dinheiro não é problema, o que, geralmente, é o empecilho. Estavam 
presentes vereadores de Mariana Pimentel, Cerro Grande do Sul e de muitos outros 
Municípios. Deixou dito ao Vereador Osmar que não usou a palavra inverdade, mas falou 
que discordava da posição dos vereadores, usou este termo. Gostaria que ficasse bem 
aberto se disse algo do contrário. Destacou que o respeitava muito, o admirava, a 
preocupação dele era a da Casa, só queria dizer-lhe que não se promovia em cima de 
ninguém na Câmara, podia ser ele ou o Vereador Elomar, não era de estar cutucando 
ninguém, se era, podiam a condenar. Frisou que o admirava pelo seu trabalho, 
experiência, pois ele tinha muito mais experiência do que ela na Casa. Contudo, queria 
mais acordo, pois estavam ali para trabalhar pelo povo, não estavam ali para apontar 
dedos, não é isso que faz, não era esse o seu ideal, não queria se promover em cima de 
nenhum vereador. Relatou fez reunião com os funcionários, fez reunião com eles, e disse 
que queria ser justa, que não passasse nada que prejudicasse algum dos vereadores na 
Casa. Expôs que o admirava, respeitava, ele tem o seu dom, seu trabalho digno, mas não 
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queria que dissesse o que não é verdade. Se ela lhe afirmou que esteve na Prefeitura no 
dia em que o Prefeito voltou do ESF, é porque esteve, não se calaria diante de uma 
verdade, o Prefeito e o Mateus retornaram de lá e ela estava na Prefeitura, por isso que 
disse que comprovava que o Prefeito estava lá. Queria que isso ficasse claro, não o 
ofendendo, pois não era a sua intenção. Solicitou a palavra e lhe foi concedida: 
VEREADOR OSMAR, Líder do PTB- Gostaria que ela como presidenta e que tem a voz 
majoritária na Casa respondesse aos vereadores e aos presentes, quando ele argumenta 
e se posiciona e ela diz que acredita que isso não esteja acontecendo, são dizeres que 
dão vários compreenderes. Frisou que para ele, o que interpretou é que não estava 
falando a verdade e ficou chateado, e isso era uma mágoa que permanecia dentro dele, 
pois trabalha em cima de uma linha e não trabalha em cima de inverdades. Se o Prefeito 
lhe deu outras versões é problema dele, mas nunca tratou algo com ele em que não 
estivessem mais pessoas na presença e ele lhe deu essa credibilidade para ele levar as 
informações, o que teria sido tratado e ele não correspondeu e é por isso que se 
manifestou dessa forma. Retomou a palavra: PRESIDENTA LAURENI- Concluiu 
referindo que se o problema era entre o prefeito e o Vereador Osmar, seria discutido entre 
eles, mas não dizendo o que realmente não ocorreu na Casa. Nada mais havendo a 
tratar, determinou encerrada a presente sessão, convocando os vereadores para a 
próxima sessão ordinária, dia 15 de julho, às 18 horas, no mesmo local.  
 
 

Sala de Sessões,  08 de julho de 2013. 
 
 

LAURENI GARCIA PAGINI                  MARCOS CESAR GARCIA 
Presidenta                                            1°Secretário 


